

# 27 janvier 2015 – 70<sup>e</sup> anniversaire de la libération du camp d'Auschwitz

## Le Comité Français et Yad Vashem sont présents

Article de Pierre-François Veil, paru dans le Figaro du 27 janvier (copie en pièce jointe)

Cérémonie au Mémorial de la Shoah, où le Comité Français était représenté par Pierre-François Veil

- Dans son discours, le Président François Hollande a largement rappelé le rôle essentiel des Justes parmi les Nations. Extrait du discours de François Hollande :  
« Nous sommes à proximité de l'allée des Justes qui longe ce Mémorial, la leçon des Justes, ce n'est pas simplement le courage, c'est la lucidité, et c'est la responsabilité, la dignité. Toutes ces valeurs que la France a portées. La leçon des Justes, c'est qu'il existe toujours une autre voie que celle de hurler avec la meute ou de rester indifférent. La leçon des Justes, c'est que l'individu, même seul, n'est pas sans pouvoir, n'est pas sans devoir, le message des Justes est beau, il est fort, et ce sont les femmes et les hommes qui font le monde tel qu'il est, et qui peuvent donc le changer.  
La leçon des Justes, c'est que la France avance quand elle est rassemblée autour de ses valeurs... »

Cérémonie à la Mairie de Paris, à laquelle ont participé Paul Schaffer et Pierre-François Veil.

Emission spéciale sur France 2, à partir de 14H00

- Un chapitre entier de cette émission a été consacré aux Justes parmi les Nations
- Présence sur le plateau de Anne Beaumanoir, Juste parmi les Nations
- Interview de Pierre-François Veil devant le Mur des Justes à Paris

Le Comité Français a contribué à la préparation de cette émission, notamment Corinne Melloul qui a fourni à France 2 les informations sur les Justes et a accompagné Anne Beaumanoir lors de l'émission.

Revoir l'émission (jusqu'à mardi 3 seulement) :

[http://pluzz.francetv.fr/videos/ceremonie\\_du\\_70e\\_anniversaire\\_de\\_la\\_liberation\\_d\\_auschwitz\\_116609154.html](http://pluzz.francetv.fr/videos/ceremonie_du_70e_anniversaire_de_la_liberation_d_auschwitz_116609154.html)

Chaine Public-Sénat, « Grand débat du 22H »

- Débat autour du 70<sup>e</sup> anniversaire, auquel a participé Pierre-François Veil, présent sur le plateau.

Voir lien ci-dessous :

<http://api.dmcloud.net/player/pubpage/522497e194a6f650d300002d/54c8087a94739944b5bc5ec5/82f78c518ae248a1b4fd72cc76f1e996?wmode=direct>

Cérémonie de Bobigny, inauguration de la Halle restaurée de l'ancienne gare de déportation.

Patrick Barone, délégué Ile de France, a représenté le Comité.

Cérémonie à l'ONU

La cérémonie annuelle de commémoration de l'Holocauste s'est tenue à 11 heures dans la salle de l'Assemblée générale, avec la participation du Secrétaire général de l'ONU, M. Ban Ki-moon, et du Président d'Israël, M. Reuven Rivlin. C'est M. Avner Shalev, Président du Directoire de Yad Vashem qui a prononcé le discours d'ouverture, tandis que Mme Jona Laks a partagé son témoignage de survivante de l'Holocauste.

Annnonce sur le site de l'ONU : [http://www.un.org/press/fr/2015/Note\\_No\\_6433.doc.htm](http://www.un.org/press/fr/2015/Note_No_6433.doc.htm)

Cérémonie de l'UDA à la Mairie de Paris, le dimanche 1er février à 15H

Grande cérémonie émouvante de l'UDA avec tous les anciens déportés d'Auschwitz, à laquelle a participé Pierre-François Veil, à côté de Madame la maire de Paris, Anne Hidalgo.